
Landkreis Wesermarsch  
Der Landrat 
 
 
 
 
 
 
 
 
Landkreis Wesermarsch, Poggenburger Str. 15, 26919 Brake 
 
An die Mitglieder des Gremiums Auskunft erteilt: Monika Wessels 
als Protokoll Zimmer.: 234 
 Telefon: 04401 – 927 326 
allen übrigen Kreistagsmitgliedern  04401 – 927 0 (Zentrale) 
zur Kenntnisnahme Telefax: 04401 – 927 339 
 E-Mail: monika.wessels@lkbra.de 
 
 

Brake, den 03.12.2020 
 

Protokoll 
zur öffentlichen Sitzung mit anschließendem nicht öffentlichen Teil 

 

Gremium 

Betriebsausschuss Abfallwirtschaft 

BAbfW/36/2020 

Am 

Donnerstag 26.11.2020 

Sitzungsdauer 

16:30 bis 18:15 Uhr 

Ort 

Kreishaus, großer Sitzungssaal, Poggenburger 
Straße 15, 26919 Brake 

 
 
Anwesend sind: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Hans-Dieter Beck Vorsitz   

Hans Francksen In Vertr. der Abg. Schinski 

Reiner Gollenstede Kreistagsmitglied   

Mario Kauschmann Kreistagsmitglied   

Wolfgang Nieß Kreistagsmitglied   

Günter Römer Kreistagsmitglied   

Wolf Rosenhagen Kreistagsmitglied   

Johan Scholtalbers In Vertr. des Abg. Lohstroh 

Harald Schöne Kreistagsmitglied   

Uwe Thöle In Vertr. des Abg. Rohde 

Horst Wieting Kreistagsmitglied   

Beratende Mitglieder 

Heinz-Hermann Noelcke Kreisbehindertenbeirat   

 



von der Verwaltung 

Hans Kemmeries Erster Kreisrat   

Hans Conze-Wichmann 
Geschäftsführer GIB Entsorgung Wesermarsch 
GmbH   

Sonja Schiemann GIB Entsorgung Wesermarsch GmbH   

Gäste 

Dieter Kohlmann Kreistagsmitglied   

 
 
Entschuldigt sind: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Hans-Dieter Lohstroh Kreistagsmitglied   

Meinrad-Maria Rohde Kreistagsmitglied   

Ursula Schinski Kreistagsmitglied   

 
 
 
 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1 Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Ladung und Beschlussfähigkeit 
 
2 Feststellung der Tagesordnung 
 
3 Genehmigung des Protokolls 
 
4 Einwohnerfragestunde 
 
5 Wirtschaftsplan 2021 der Abfallwirtschaft Wesermarsch 

Vorlage: 2020/GIB/079 
 
6 Antrag des KBR „Gebührenentlastung für Inkontinenz-Patienten" 

Vorlage: 2020/GIB/080 
 
7 Untersuchung von Potentialen zur Installation von Solaranlagen auf Deponieflächen 

Vorlage: 2020/GIB/081 
 
8 Verschiedenes 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 

1 Begrüßung und Feststellung der fristgerechten Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
Er/Sie stellt fest, dass zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und der Ausschuss 
beschlussfähig ist. 
 
 



2 Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ohne Einwände festgestellt. 
 
 

3 Genehmigung des Protokolls 

 
Das Protokoll über die Sitzung vom 27.11.2019 wird in der vorliegenden Fassung einstimmig 
genehmigt. 
 
 

4 Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine mündlichen oder schriftlichen Fragestellungen vor. 
 
 

5 
Wirtschaftsplan 2021 der Abfallwirtschaft Wesermarsch 
Vorlage: 2020/GIB/079 

 
Herr Conze-Wichmann erläutert anhand einer Präsentation (s. Anlage) den Wirtschafts- 
und Vermögensplan und beantwortet Nachfragen zum Erfolgsplan.  
 
 
Dem Kreisausschuss wird einstimmig vorgeschlagen:  
 
Dem Wirtschaftsplan 2021 der Abfallwirtschaft Wesermarsch mit den Festsetzungen des Erfolgs- 
und Vermögensplanes, dem Stellenplan sowie der mittelfristigen Ergebnis- und Finanzplanung 
wird zugestimmt 
 
 

6 
Antrag des KBR „Gebührenentlastung für Inkontinenz-Patienten" 
Vorlage: 2020/GIB/080 

 
Herr Conze-Wichmann präsentiert (s. Anlage) die Grundstrukturen einer möglichen 
Gebührenentlastung und verweist auf das Gespräch mit dem Kreisbehindertenbeirat. 
 
Herr Kemmeries merkt an, dass eine vollumfängliche Gebührenentlastung zu einem 
Haushaltsdefizit in der Finanzplanung führen würde. 
 
Herr Noelcke dankt Herrn Conze-Wichmann für seine unterstützende Arbeit und 
bestätigt, dass 10% der Bevölkerung betroffen sind, die daraus resultierende 
Schwierigkeiten bei Inklusion und Teilhabe haben. 
 
Herr Gollenstede richtet die Frage an Herrn Kemmeries, ob die Strukturen im 
Ammerland vergleichbar seien. Herr Kemmeries antwortet, dass ihm aus dem 
Ammerland nur 200 bezuschusste Fälle bekannt sind. 
 
Herr Beck äußert die Meinung, dass Gutverdiener diesen Antrag auf 
Gebührenentlastung nicht stellen können sollten.  
 
Herr Kemmeries bekräftigt, dass die Leistung sich auf einen Personenkreis 
beschränken soll, der sie wirklich nötig hat und bereits soziale Leistungen bezieht. Die 
vorgeschlagene Form der Abwicklung befindet er als geeignet. 
 
Auch Herr Francksen vertritt die Meinung, dass nicht jeder den Antrag stellen können 
soll. 
 



Herr Beck schlägt vor, dass der Landkreis einen Maximalbetrag in Höhe von 30.000,- 
Euro bereitstellt, eine Ermittlung der Bedürftigkeit müssen entsprechend folgen. 
 
Herr Gollenstede merkt an, dass der Landkreis jedes Jahr neu prüfen müsse, ob diese 
freiwillige Leistung erbracht werden kann. 
 
Sodann lässt Herr Beck die verbliebenen Mitglieder abstimmen, und es ergeht folgender 
einstimmiger Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss Abfallwirtschaft regt an, in 2021 den Betrag von 30.000,- Euro 
für die Gebührenentlastung von chronischen Inkontinenzpatienten in den 
Kreishaushalt einzuplanen, für einen Personenkreis, der mindestens Pflegegrad 1 hat 
und bereits Sozialleistungen bezieht. 
 
 

7 
Untersuchung von Potentialen zur Installation von Solaranlagen auf Deponieflächen 
Vorlage: 2020/GIB/081 

 
Herr Conze-Wichmann erklärt anhand einer Präsentation (siehe Anlage), dass aufgrund der 
Gasfassung und des laufenden Deponiebetriebes die Installation von Solaranlagen auf dem 
Gelände nicht möglich ist. 
 
In diesem Zusammenhang werden verschiedene Nachfragen beantwortet.  
 
Herr Conze-Wichmann stellt die geplanten Flächen für die Blühstreifen vor und weist darauf hin, 
dass die finale Planung und Umsetzung im Frühjahr 2021 erfolgt.  
 
 
Der Bericht der Abfallwirtschaft Wesermarsch wird zur Kenntnis genommen. 
 
 

8 Verschiedenes 

 
Abfallentsorgungssatzung: 
In der nächsten Sitzung wird Herr Conze-Wichmann den Entwurf einer möglichen neuen 
Entsorgungssatzung vorstellen. Er weist explizit darauf hin, dass diese keinen Einfluss 
auf die Gebührensatzung hat.  
 
Bürgerbefragung zur Gelben Tonne: 
Dieses Thema möchte Herr Conze-Wichmann gerne auf den Sitzungen im kommenden 
Juni oder September vertiefen. Voraussetzung für eine zielgerichtete Befragung ist eine 
vorherige Abstimmung des Antrags-Inhaltes. Herr Conze-Wichmann bietet den 
Mitgliedern an, gerne zu den Fraktionssitzungen im Frühjahr zu kommen, um einen 
abgestimmten Antrag einzubringen zu können. 
 
Herr Francksen weist darauf hin, dass auch der Dialog mit Wohnungsbaugesellschaften 
zu suchen ist. Säcke seien für Senioren in der Handhabe viel einfacher als Tonnen. 
 
Standortsuche für einen neuen Recyclinghof in Nordenham: 
Herr Conze-Wichmann zeigt auf der Karte den aktuellen Standort, der nicht mehr 
geeignet ist, da er zu klein und veraltet ist und gibt an, dass die Suche nach einem 
geeigneten Grundstück bislang noch nicht zum Erfolg geführt hat.  
 
 
 
     

Beck 
Ausschussvorsitz 

 Brückmann 
Landrat 

 Schiemann 
Protokollführung 
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